



Le feuillet paroissial
Semaine du 21 au 27 février 2022

**Retrait du passeport vaccinal :
feu vert dès le 21 février 2022 !**

[La Santé publique a donné le feu vert
pour un retrait graduel du passeport
vaccinal.](#)

Rappelons que son usage était en vigueur depuis le 1er septembre 2021 au Québec, et depuis le 16 décembre 2021 dans les lieux de culte.

C'est à compter du 21 février qu'il ne sera plus exigé dans les lieux de culte. Ceux-ci sont maintenant ouverts à 50% de leur capacité jusqu'à un maximum de 500 personnes. Le port du masque, à distance d'un mètre et l'hygiène des mains demeurent. À compter du 28 février, fin des limites de capacité dans les lieux de culte et lors des funérailles.

Quel bonheur de pouvoir fraterniser à nouveau tous ensemble ! L'apport de chacun et chacune continuera d'être crucial pour vivre une relance en profondeur de notre vie communautaire.



Voici donc l'horaire des messes dominicales du :

5 mars : 16h00 : St-Tite

6 mars : 9h00 : Beupré ; 11h00 : St-Ferréol

12 mars : 16h00 : St-Tite

13 mars : 8h30 : Ste-Anne-de-Beupré ; 9h00 : St-Joachim ; 10h30 : Château-Richer



Horaires d'ouverture du secrétariat :

Château-Richer : Lundi - 9h00 à 12h00

Ste-Anne-de-Beupré : Lundi - 13h00 à 16h00

Beupré : Mardi - 9h00 à 16h00

St-Tite-des-Caps : Mercredi - 9h00 à 12h00

St-Ferréol : Mercredi - 13h00 à 16h00

St-Joachim : Jeudi - 9h00 à 12h00



Secrétariat de la paroisse Notre-Dame-de-la-Nouvelle-France : 581-984-9343

Courriel : secretariatpndnf@videotron.ca

Lucie Crépault, sec.



HORAIRE DES MESSSES TÉLÉVISÉES
À LA BASILIQUE DE STE-ANNE-DE-BEAUPRÉ

Sur MATV (canal 609 Vidéotron) ou en directe sur le site
du Sanctuaire de Ste-Anne-de-Beaupré et en rediffusion sur notre canal Viméo

Horaire des messes

Lundi, 21 février 2022

6h30 Ste-Anne (tv)

19h00 Beaupré

Yvonne Jones Nadeau / Marie-Cécile Nadeau
Joseph Gagné / Marie-Rose Picard
Richard Renaud / La famille
Rachel Giguère / Bernardin Pépin
Georges Therriault / Son épouse Carmen St-Arnaud
Cécile Labranche / La famille
Albert Simard / Diane et Caroline
Rémi Paré (24^e anniversaire) / Claudine

Mardi, 22 février 2022

6h30 Ste-Anne (tv)

Roland Plourde / Son épouse Rose-Aimée et les enfants
Denise Dick / Son amie Sylvie
Diane Asselin / Suzanne et Donat Simard
Intentions personnelles et familiales de sa fille Caroline / Sa mère Jeannine

Mercredi, 23 février 2022

6h30 Ste-Anne (tv)

19h00 St-Ferréol

Isabelle Coulombe Levasseur (14^e anniversaire) / Sa fille Jacinthe Coulombe
Julie Sirois / Jean Verreault
Évangéline St-Hilaire / Sa sœur Thérèse
Parents défunts / Rock Lajeunesse
Yves Saillant / Colette et Raymond Racine
France Pichette / Bertrand Lachance

Jeudi, 24 février 2022

6h30 Ste-Anne (tv)

Giuseppe Vincelli / Thérèse, Lucie-Anne et Alphonsine
Armand Simard / ses enfants et petits-enfants
Michel Renaud / Estelle Lessard

Vendredi, 25 février 2022

6h30 Ste-Anne (tv)

Pour faveur obtenue / Gisèle Rouillard
Noël et Renée Lecours / Colette Leclerc
Serge Plante / Son épouse Claudette Paré



Samedi, 26 février 2022

6h30 Ste-Anne (tv)

16h00 St-Tite

Jules Cloutier / Son épouse Armande
Léopoldine Asselin / La succession
Serge Blouin (15^e anniversaire) / Son épouse Ginette et les enfants
M. Mme Jean-Marie Racine / Lisette Racine
Antoinette Tremblay Ménard / Famille Gaétane Ménard
Mathieu Lachance / Claire et Rosaire Lachance
Défunts famille Omer Lachance / Dominique et Yves Lachance
Henriette Lachance Caron / Yolande Pichette
Florence Duchaine / Marie-Ange Duchesne
Martin Paradis / Jean Martineau
Rachelle Tremblay / Claudine Tremblay
Claudine Caron (20^e anniversaire) / Nancy Saillant
Germaine Giguère / Francine Vandal
Irène Asselin / La famille
Marie-Ange Dubeau / Claire et Bertrand Duclos

Dimanche, 27 février 2022

8h30 Ste-Anne

Jacqueline Marin-Constiaux / Suzanne et Richard Boisvert
Marie-Ange Chevalier Rousseau / Anita Drouin
Défunts familles Gagnon et Racine / Denise et Raymond
Monique Laporte / Linda, Marc Pépin et les enfants
Omer Bilodeau (9^e anniversaire) / Lucille, Francine, Christian et Sylvie

9h00 St-Joachim

Mariette Renaud (1^{er} anniversaire) / La famille
Emmanuelle Lessard / Famille de Dany et Josée Renaud
Cécile Blouin / Sa fille Nancy
Huguette Saillant / Andrée Dufour et Robert Gauthier
Benoît Renaud / Sa fille Nicole
Anita Lachance / Simone Lachance

10h30 Château-Richer



Monique Gallien Vézina (1^{er} anniversaire) / La famille
Lucien Boivin (1^{er} anniversaire) / La famille
Yvette Caseault / Lise Racine
Stéphane Bouchard / Claude, Gaétane et Caroline
Jeannette Trudel Lacasse / Sa fille Pauline et Denis Gravel
Jeannine Nadeau Boucher / Louise Gagnon, Orens et Jason Giguère
Gaston Côté / Simon Tremblay
Thérèse Lemelin Simard / Madeleine et Claude Morel

LAMPE DU SANCTUAIRE (semaine du 20 février)



Beaupré : Hermel Simard

St-Ferréol-les-Neiges : Rose-Hélène Dupont Racine

St-Tite-des-Caps : M. Mme Richard Fortin

St-Joachim: Jocelyn Fillion et Gisèle Dionne

Château-Richer : Louise Drouin



PAIN ET VIN (semaine du 20 février)

St-Tite-des-Caps : M. Mme Claude Lachance

St-Ferréol-les-Neiges : Robert et Huguette Dupras

ILLUMINATION DU SACRÉ-CŒUR (semaine du 20 février)

St-Tite-des-Caps : En mémoire de Georgette Cunningham

Aidez-nous... par votre don, si minime soit-il.

La précarité financière a atteint de plein fouet nos milieux en raison de la fermeture de nos lieux de culte du 23 décembre 2021 au 6 février 2022. Nous souhaitons rappeler aux donateurs habituels et occasionnels l'importance de poursuivre leurs contributions, dans le respect de leur propre situation.



Si vous désirez faire un don à votre communauté locale, faites-le soit :

- par envoi postal à l'adresse suivante (**Presbytère de St-Joachim 165, rue de l'Église, St-Joachim, QC G0A 3X0**) en faisant votre chèque au nom de : **Notre-Dame-de-la-Nouvelle-France**
- soit via notre site internet www.paroissendnf.org en cliquez sous l'onglet **FAIRE UN DON**
- ou encore en communiquant avec le bureau du secrétariat avec Lucie Crépault au **581-984-9343**.

Votre don sera remis à votre communauté chrétienne.

Merci à l'avance pour votre soutien et votre générosité.

Jacques Fortin, curé

Lucien Vézina, président de l'assemblée de Fabrique.

MESSE TÉLÉVISÉE : Chaque matin, du lundi au samedi, dès **6h30** sur le canal **609 de MATv**, ou sur le site **WEB du Sanctuaire de Ste-Anne**, la messe est diffusée de la chapelle du St-Sacrement (Basilique de Ste-Anne-de-Beaupré). Joignez-vous à nous pour cette célébration de « *Ma Rencontre avec Dieu* ».



Si vous désirez offrir une intention lors de cette messe, vous pouvez communiquer avec Mme Lucie Crépault à l'adresse courriel suivante :

secretariatpndnf@videotron.ca ou en téléphonant au **581-984-9343**.

NOUVEAUX NUMÉROS DE TÉLÉPHONE

Effectif dès maintenant

Secrétariat de la paroisse Notre-Dame-de-la-Nouvelle-France : **581-984-9343**
(Mme Lucie Crépault, secrétaire)

Compagnie des Cimetières de la Côte des Beaux-Prés : **418-702-0888**
(Mme Claudine Paré, directrice générale)

Cellulaire du père Jacques Fortin : **418-208-0302**

Cellulaire du père Jean-Claude Nadeau : **581-307-8662**

Cellulaire de l'abbé Luc Boudreault : **581-309-7707**



Consultez régulièrement notre site Internet

www.paroissendnf.org pour vous tenir au courant des événements qui se déroulent dans nos différents milieux ou au Diocèse de Québec et prenez note que le feuillet paroissial format papier n'est plus publié. Vous pouvez en prendre connaissance sous l'onglet « Feuillet paroissial » dans notre site Internet.

Assemblée de Fabrique

Lucien Vézina, président

Jacques Fortin, curé

Mario Therrien (Château-Richer)

Magella Lavoie (Ste-Anne-de-Beaupré)

Claudine Paré (Beaupré)

Claude Dubeau (St-Joachim)

Jean-Pierre Lévesque (St-Ferréol-les-Neiges)

Majella Pichette (St-Tite-des-Caps)

N'hésitez pas à communiquer avec nous pour toute information que vous aimeriez connaître concernant la vie de nos communautés chrétiennes à l'adresse courriel suivante

secretariatpndnf@videotron.ca



Foi et soif de Dieu

Notre cœur a une soif de vivre, une soif de vérité, et une soif d'amour. Dieu répond à nos soifs en nous disant qu'avec lui, nous serons étanchés et rassasiés. Croire en Dieu et savoir qu'il existe constituent le départ d'une aventure sans mesure. Quelle est cette foi qui fait vivre 2,2 milliards de chrétiens, dont la moitié sont catholiques? Vous trouverez quelques réponses ici.

Croire, qu'est-ce que ça donne?

On se fait souvent poser cette question quand on est croyant(e). Malheureusement, on ne sait pas toujours quoi répondre...

L'autre question qui revient souvent, c'est « Comment tu peux croire à des choses pareilles? » Posée d'un air d'incompréhension totale, la question laisse parfois entendre que la « foi » et la « raison » ne vont pas ensemble et que le croyant ou la croyante ne l'est finalement que par naïveté.

Ce qui importe vraiment dans la vie

Tout croyant et toute croyante, quels qu'ils soient, ont un jour été confrontés à la question : « Qu'est-ce qui est vraiment important dans la vie? » C'est toute la question du sens de la vie. Pourquoi suis-je ici? Pourquoi vivre, pour un jour finir par mourir? Pourquoi travailler?

Bien sûr, on peut vivre toute sa vie sans même se poser ces questions-là. On peut même, un jour, se les poser, pour les mettre de côté et choisir de ne plus y revenir.

Mais pour ceux et celles qui se les posent et pour qui ces questions sont persistantes, s'amorceront alors une quête, une aventure à la recherche de réponses et d'un fabuleux destin, un peu comme un bon film qui nous passionne « parce qu'il nous entraîne dans le destin d'autres personnes, un destin qui pourrait aussi être le nôtre » (Youcat, p.9).

Au cinéma, on s'identifie aux personnages, et on voudrait, nous aussi, avoir un destin qui sort de l'ordinaire, digne d'un film. On voudrait qu'il nous arrive quelque chose d'extraordinaire, afin que notre vie, notre personne, nos talents, nos goûts, notre histoire personnelle soient totalement unifiés pour nous révéler à nous-mêmes.

Cette quête, c'est la quête de vérité. Et la Vérité est la seule et unique chose qui puisse nous rendre vraiment et totalement libres.

« Qui cherche la vérité cherche Dieu, qu'il en soit conscient ou non. » (sainte Edith Stein) « ...vous connaîtrez la vérité, et la vérité vous rendra libres. » (Jean 8, 32)

Les croyants d'aujourd'hui le sont par choix. Nous ne vivons plus dans une époque où cela allait de soi d'être catholique. Aujourd'hui, ceux et celles qui croient en Dieu, croient en Lui parce qu'ils ont cherché des réponses à leurs questions existentielles. En même temps, la foi est un cadeau; c'est Dieu qui la donne.

Cependant, la recherche porte toujours des fruits. Et un jour, on trouve ce quelque chose d'extraordinaire qui nous révèle notre propre destin, notre propre origine et le pourquoi de notre vie tout entière. **Ce quelque chose, c'est quelqu'un, et il s'appelle Jésus.**

Jésus, c'est Dieu en personne!

Le Dieu unique se révèle pour la première fois tout au début de l'Ancien Testament. Il se manifeste aux hommes et aux femmes de diverses façons en renouvelant chaque fois son amour pour son peuple. Cet amour, on l'appelle l'Alliance, car il s'agit à proprement parler d'un véritable mariage entre le Créateur et sa créature.

Par contre, l'Homme étant ce qu'il est, on le voit se détourner de son Dieu d'Amour, préférant chaque fois suivre sa propre voix, ses propres idées, sa propre volonté. L'Alliance se brise, le peuple est perdu.

Dieu, n'en pouvant plus de ces ruptures, donne alors tout ce qu'il a : son fils Jésus. Sa mission? Établir une Alliance, nouvelle et éternelle. Une Alliance d'amour qui ne se brisera jamais plus, et en plus qui s'étendra à tous les peuples de la terre, quoi qu'il arrive, quoi que nous fassions. Voilà ce que raconte le Nouveau Testament : l'histoire de Jésus, le Christ, vrai Dieu et vrai homme, révélation totale de l'identité de Dieu.

Jésus est venu sur terre pour nous sauver. On l'appelle le Sauveur. Mais nous sauver de quoi? Nous sauver de la mort. La mort, c'est ce qu'on appelle l'enfer, qui est un enfermement sur soi-même, après la mort, certes, mais qui peut commencer ici même, dans notre vie. Nous connaissons tous autour de nous des personnes angoissées, mal dans leur peau, bourrées de peurs, blessées dans leur affectivité et dans leur dignité, dans une profonde dépression ou encore avec des idées suicidaires.

Seul Jésus, parce qu'il est Dieu et que son Amour est infini, ce qu'il a prouvé en donnant sa vie et en continuant à nous la donner depuis qu'il a vaincu cette mort éternelle, a pu nous sauver de nous-mêmes, de notre égoïsme, de notre orgueil et de toutes nos méfiances.

Il faut croire que par Jésus, notre destinée est fabuleuse. Avec Jésus, nous vivrons éternellement dans l'Amour parce que nous avons été créés, à l'origine, pour aimer et être aimés. Jésus nous révèle qui nous sommes réellement : les enfants de Dieu.

C'est une aventure passionnante qui peut commencer dès maintenant, si on le veut, si on le souhaite, si on Lui demande ce cadeau avec humilité, même si l'on ne comprend pas tout, tout de suite.

Texte tiré du site de l'Église catholique à Montréal.